

SANTIAGO 4:1-10, 13-17 LECCIÓN: HUMILDAD ANTE DIOS—

INTRODUCCIÓN:

¹LA VERDADERA SABIDURÍA VIENE DE **D**IOS

CAPÍTULO 3:13-18 13 Si eres sabio y entiendes los caminos de Dios, pruébalo viviendo una vida honorable, haciendo buenas obras con la humildad que viene de la sabiduría. 14 Pero si eres amargamente celoso, y hay ambición egoísta en tu corazón, no encubras la verdad con jactancia y mentira. 15 Porque los celos y el egoísmo no son la clase de sabiduría de Dios. Tales cosas son terrenales, no espirituales y demoníacas. 16 Porque dondequiera que haya celos y ambición egoísta, allí encontrarás desorden y maldad de toda clase. 17 Pero la sabiduría de lo alto es ante todo pura. También es amante de la paz, amable en todo momento y dispuesto a ceder a los demás. Está lleno de misericordia y es fruto de buenas obras. No muestra favoritismo y siempre es sincero. 18 Y los pacificadores plantarán semillas de paz y cosecharán una cosecha de justicia. (NTV)

LECCIÓN: EVITA EL MUNDO SANTIAGO 4:1-6

4:1 ¿De dónde vienen las guerras y las peleas entre vosotros? ¿No vienen de aquí, aun de vuestras concupiscencias, que luchan en vuestros miembros?— Santiago se dirige a los miembros de la iglesia que se han enfrentado entre sí, causando guerras y peleas entre ellos. ²La palabra "guerras" aquí significa peleas (palabras enojadas) en lugar de guerras reales. Entonces, hubo peleas y peleas entre ellos, y parece que las cosas se pusieron tan mal, que hubo peleas reales. Siempre nos enfrentamos a tentaciones y pruebas y nos encontramos cediendo y haciendo el mal. A continuación, Santiago les dice que sus lujurias están luchando en sus miembros corporales. La palabra "lujuria" significa lo que anhelan; lo que les da placer y gratificación; sus fuertes deseos son lo que está luchando dentro de sus cuerpos (miembros) que resultaron en guerras y peleas tratando de tomar el control. Cuando no pudieron ponerse de acuerdo sobre lo que querían hacer, hubo problemas. Donde debería haber habido paz, hubo palabras de enojo y peleas. La palabra <u>lujuria</u> se usa tres veces aquí en Santiago 4:1-3.

³Dios nos hizo para su placer y no para el nuestro. Nuestro deseo debe hacer lo que Dios quiere que hagamos y ser lo que Él quiere que seamos.

4:2 Codiciaréis, y no tenéis; matáis, y deseáis tener, y no podéis alcanzar; peleáis y querreáis, mas no tenéis, porque no pedís. Santiago le dice a la iglesia: "Quieres algo, pero no puedes tenerlo". Esta palabra "lujuria" significa un anhelo o pasión que ignora a Dios y comienza a mentir, robar, engañar, matar y luchar para satisfacer sus deseos y anhelos. "Entonces, estás listo para



¹ https://www.biblegateway.com/passage/?search=James%203%3A13-18&version=NLT

https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

matar. Tu deseo es tanto que peleas y luchas para obtenerlo. Pero no puedes tenerlo. La conclusión es que no tienes lo que quieres porque no se lo pides a Dios". Las peleas entre los creyentes son siempre vergonzosas, pero ahora estar listo para matar; hacer daño fue en la dirección equivocada. Pasó del deseo y la gratificación al mal deseo y al asesinato. Se extiende a los motivos malvados y la codicia. "No tenéis, porque no pedís" significa que la persona no confió en Dios ni invocó a Dios para suplir la necesidad. Sabes que en este caso, después de obtener lo que quieres, nunca es suficiente para satisfacerte. ¡Siempre quieres más!

⁴Esto muestra que se habían alejado de Dios en sus corazones. Si lo miraran primero, entonces Él cambiaría sus deseos. La necesidad principal es desear las cosas correctas. Necesitaban desear aquellas cosas que Dios querría darles. No deben orar a Dios por sus propios deseos egoístas, sino por Su sabiduría y ayuda. La elección que tenemos que hacer es si complacernos a nosotros mismos o agradar a Dios.

4:3 Pedís, y no recibís, porque pedís mal, para consumirlo en vuestras concupiscencias.

"Pedís, y no recibís" significa que pidieron por la razón equivocada, y por lo tanto no recibieron nada. La palabra "amist" simplemente significa orar mal; no orar correctamente. No es con el acto de preguntar; es la intención del corazón de preguntar. Proverbio 16:2 dice : "Todos los caminos del hombre le parecen puros, pero los motivos son sopesados por el Señor" (NVI). Entonces, orar amist u orar incorrectamente es cuando pedimos cosas para gratificar nuestra lujuria y placer. Motivos equivocados:

- Para que se reconozca el éxito. Para la posición de tener autoridad. para sanar y una vida más larga para continuar una vida cómoda. • Para que la familia tenga la bendición de disfrutar de un buen momento.
- Buscando a Dios para obtener más comodidad, disfrute, mejor comida y ropa.

⁵Dios está listo para responder las oraciones de aquellos que piden lo que es correcto. Dios escucha a los que se arrepienten de sus pecados y le pide que los perdone. Él responderá a los que oran con fe por lo que es bueno. Algunas de estas personas oraron, pero con malos deseos. No recibieron lo que pidieron. No lo recibieron porque pidieron mal. Le pidieron a Dios que les diera más para satisfacer sus propios deseos. Querían complacerse a sí mismos. No querían agradar a Dios ni bendecir a otra persona. Dios no responde a ese tipo de oración.

Por lo tanto, si queremos algo de Dios, debemos quererlo para poder glorificar a Dios:

- Si quieres salud, vida, fortaleza o un fuerte testimonio, debe ser para que puedas glorificar a Dios.
- Si quieres dar fruto en tu vida y obra, o en tu iglesia, y en tu tierra, debe ser para que puedas glorificar a Dios en tu vida y testimonio.
- Si quieres las necesidades básicas de la vida, la comida, la ropa, la vivienda o el significado, el significado, la confianza y la seguridad, o si quieres más posición, autoridad o dinero, debe ser para que puedas glorificar a Dios en tu vida y testimonio.

Nuestros motivos en nuestras oraciones no pueden ser desperdiciados o consumidos por placeres lujuriosos.

4:4 Adúlteros y adúlteras, ¿no sabéis que la amistad del mundo es enemistad con Dios? Así



⁴ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm ⁵ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

GIW

que, todo aquel que quiera ser amigo del mundo, enemigo es de Dios. Santiago usa un lenguaje fuerte al llamar a la gente adúlteros y adúlteras. Esto significa que eran culpables de adulterio espiritual. El punto es: que cuando nos alejamos de Cristo hacia el mundo, es como cometer adulterio espiritual. Esto nos muestra cuán significativa es nuestra relación con Cristo. Es una relación de amor, y nuestro vínculo debe ser el más cercano que todo el mundo. Había inmoralidad y todas las formas de vicios sexuales desenfrenados, y Santiago les mostró que no eran fieles a Dios.

⁶El Antiguo Testamento habla de Dios como un esposo y de los judíos como su esposa.

A veces los judíos se volvían de Dios a otros dioses. Entonces fue como una esposa que se fue con otro hombre. El Nuevo Testamento dice que la iglesia es como una novia. Es la novia de Cristo. Santiago está diciendo que no fueron fieles a Cristo. No amaban a Dios como deberían. En cambio, amaban las cosas del mundo. Aquellos que comparten los valores del mundo no son fieles a Dios. Ese es el mundo aparte de Dios. No es el mundo natural, que Dios hizo. Las cosas del mundo incluyen todo lo que se opone a Dios y sus reglas. Santiago está pensando aquí en esos placeres y objetivos que alejan a las personas de Dios. Es el deseo de riqueza, poder y placer lo que gobierna a los del mundo. Rechazan el gobierno de Dios.

El deseo de las cosas del mundo es amistad con el mundo. Por su naturaleza, la amistad con el mundo es contra Dios. El que es amigo del mundo se convierte en enemigo de Dios. Los cristianos no pueden amar a Dios y ser amigos del mundo. Tienen que elegir entre Dios y el mundo. Pueden ser amigos del mundo o de Dios, no de ambos.

- Una persona impura es enemiga de la pureza de Dios.
 Una persona impía es enemiga de la santidad de Dios.
- Una persona engañosa y mentirosa es enemiga de la veracidad de Dios.
- Una persona codiciosa, bancaria y acaparadora es un enemigo del corazón de Dios que da con sacrificio.
- Una persona de mentalidad mundana es enemiga de la Voluntad de Dios para el hombre.

4:5 ¿Pensáis que en vano dice la Escritura: El espíritu que mora en nosotros codicia envidia?— Se hizo la pregunta : "¿Crees que las Escrituras no significan nada?" Estaban actuando como si no aceptaran las Escrituras. La Escritura con buena razón dice: "Dios ha hecho que su Espíritu habite en nosotros. Él quiere mucho guardarnos para Él". Los creyentes deben saber que el Espíritu de Dios anhela sobre nosotros con celos todo el tiempo. Y cuando la tentación nos confronta, y hacemos el mal, Él no nos desecha, ni nos rechaza, ni nos desampara. No, hicimos el mal, pero Él todavía ama al creyente, pero para regresar, hay dos curas:

1. <u>Los creyentes deben saber esto</u>: ¡El Espíritu Santo que mora en nosotros debe convencernos de arrepentirnos y regresar a Dios, porque el amor celoso de Dios atrae y atrae al creyente de regreso a Él!

⁷El Espíritu desea que seamos fieles y amemos a Dios y al Señor Jesús. Dios es un Dios celoso. Él nos ama. Y Él no quiere que amemos a nadie más de lo que lo amamos a Él. "**Celoso**" proviene de una palabra que significa calor ardiente. Esto muestra el fuerte deseo con el que Dios anhela nuestro amor.



⁶ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm

⁷ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

4:6 Mas él da más gracia. Por lo cual dice: Dios resiste a los soberbios, pero da gracia a los humildes. "Gracia" significa el favor y las bendiciones que Dios da.

2. <u>Los creyentes deben saber esto</u>: Dios le da gracia al humilde creyente y más gracia. Cuando el creyente se enfrenta a la tentación o hace algo malo, Dios satisface la necesidad del creyente, sabiendo aún que el creyente no merece la gracia y la bendición de Dios, ¡pero Dios aún lo ama y le da gracia sobre gracia! Solo el Espíritu Santo de Dios puede hacernos capaces de aceptar el amor y la gracia de Dios.

Sin embargo, los estándares de Dios son altos y no todos los creyentes, ¡y no todas las personas reciben la gracia de Dios! Dios se opone a aquellos que son orgullosos, tercos, altivos y rebeldes contra Dios. En su negativa a obedecer a Dios, muestra su compromiso con el mal, y no aman a Dios, y por lo tanto, Él tiene que resistir a los orgullosos. Dios quiere derramar Su gracia sobre ellos, pero ellos habían endurecido sus corazones contra Dios, sin darse cuenta de que lo necesitaban más. Piensan que pueden manejar la vida sin Dios. Son amigos del mundo y enemigos de Dios, y por eso Él se ha apartado de ellos.

⁸Los humildes son aquellos que conocen su propia debilidad. Dependen de Dios, y solo Él puede darles la ayuda que necesitan. Se entregan a Dios y desean agradarle. Quieren recibir la ayuda amorosa que Dios les da. Nadie puede recibir esta ayuda hasta que acepte la necesidad de ella y acuda a Dios por ella. A los que vienen a Él, Dios se deleita en dar su ayuda amorosa gratuitamente.

II. SOMETERSE A DIOS SANTIAGO 4:7-10

4:7 Sométanse, pues, a Dios. Resiste al diablo, y huirá de ti. Cada pecado es precedido por la tentación.

La palabra **"someterse"** significa ponerse bajo Dios; bajo Su cuidado, poder y fuerza; rendirse a Dios; a Su Voluntad, mandato, instrucciones, leyes, comportamiento y Palabra, etc.

¡Concéntrese en Dios y Su Palabra inmediatamente cuando la tentación golpee!

La palabra **"resistir"** significa tomar una posición contra el diablo con la Palabra de Dios; ejercer la energía y el esfuerzo para oponerse y derrotar al diablo y su tentación.

¡Concéntrese en Dios y Su Palabra contrarrestando y venciendo la tentación del diablo!

Ambas palabras son palabras militares, por lo tanto, son urgentes e imperativas provenientes de nuestro comandante militar, Dios mismo. Ambas leyes son obligatorias. No permita que el enemigo se afiance entreteniendo el pensamiento. ¡Debes creer, seguir sometiéndote a Dios y seguir resistiendo al enemigo! (vuélvete a Dios y vuélvete contra el diablo). ¡Huirá! ¡De nuevo, huirá!

⁹El diablo sabe que su única esperanza es alejar a los cristianos de su confianza en Dios. La causa de su fracaso es que son orgullosos. El diablo apela a eso. Por muy fuerte que sea el diablo, los cristianos humildes pueden derrotarlo. Cuando dicen "no" a sus tentaciones, tiene que alejarse de ellas.

4:8 Acércate a Dios, y él se acercará a ti. Limpiad vuestras manos, pecadores; y purificad vuestros corazones, vosotros de doble ánimo. Esta Escritura nos enseña que la puerta a la presencia de Dios nunca se cierra, y se nos anima a "acercarnos a Dios y Él se acercará a



⁸ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm

⁹ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

GIW

nosotros". ¹⁰Todavía eran el pueblo de Dios, pero se habían vuelto como extraños para él; se dejaron de él y se agradaron a sí mismos. Por lo tanto, tenían que arrepentirse de todo lo que los había alejado de Dios. Y tuvieron que pedirle que los perdonara. Santiago los llamó "pecadores", aquellos que no hacen lo que Dios dice, aquellos con dos almas (o mentes); aquellos que quieren ser amigos tanto de Dios como del mundo. Estos pecadores, con dos mentes, deben lavarse las manos y purificar sus corazones. El lavado de manos era parte de la ceremonia de adoración. Era para hacer que una persona fuera apta para acercarse a Dios. "¿Quién subirá al monte del Señor? ¿Quién estará en su lugar santo? El que tiene manos limpias y corazón puro..."Salmo 24:3-4. Esto significa que deben arrepentirse y apartarse de su pecado. Tienen que elegir seguir a Dios y no ser amigos del mundo, lo que significa ser de doble ánimo. Se les dice que se limpien las manos y purifiquen sus corazones.

4:9 Afligíos, y llorad, y llorad; vuestra risa se convierta en duelo, y vuestra risa se convierta en duelo, y vuestra risa se convierta en duelo. alegría a pesadez. Las palabras "Afligirse" significan soportar, disciplinar y abstenerse voluntariamente. Otra traducción de esta Escritura: "Lamentaos y llorad a causa de vuestros pecados. No te rías, sino que estarás triste. No seas feliz, sino sé serio y triste". La imagen es que cuando la tentación o la aflicción te golpean, no es un momento para reír, bromear o sentirte cómodo. La tentación es aflicción y, por lo tanto, un tiempo para ser disciplina; un tiempo de guerra rigurosa, y para detener la risa y su alegre consuelo. Concéntrate en acercarte a Dios. Nuestros corazones deben lamentarse y llorar bajo la pesadez de la tentación y su ataque; pidiendo y rogando a Dios por fuerza y liberación mientras soporta. Debemos enfocar nuestros corazones y mentes en Dios a medida que nos acercamos a Él y seguimos las escrituras anteriores. James nos ha dado literalmente una hoja de ruta.

4:10 Humillaos delante del Señor, y él os levantará. En nuestra humildad:

- <u>Dios debe ver el cambio</u>, es decir, reír y estar alegre en nuestra comodidad. Él debe vernos acercándonos a Él y clamando por liberación.
- Dios no debe ver un espíritu autosuficiente; un espíritu que pasa por alto invocarlo; un espíritu que ignora Su Palabra; un espíritu que enfrenta la tentación o la aflicción por sí mismo. Él debe vernos humildemente venir a Su presencia, invocándolo y dependiendo de Él para obtener fuerza y sabiduría para vencer la tentación o la aflicción.
- Dios no debe vernos perder el tiempo pensando e imaginando el atractivo de cualquier tentación, ya sea el sabor de una segunda porción de comida o una segunda mirada a un hombre o mujer atractivos o cualquier otra atracción tentadora. Él debe vernos usando 2 Corintios 10:5 "Derribando los pensamientos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo;" Concéntrese totalmente con su corazón y mente en las cosas que son "verdaderas, honestas, justas, puras, amables y de buena reputación; si hay alguna virtud, y si hay alguna alabanza, en esto pensad" Filipenses 4:8.

El punto es: cuando una persona es tentada, si se humilla ante Dios, Dios la levantará. Dios suplirá su necesidad, le dará lo que necesite del ataque de la tentación.

NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 11-12



GIW

4:11 No habléis mal los unos de los otros, hermanos. El que habla mal de su hermano y de su hermano, habla mal de la ley, y juzga la ley; pero si juzgas la ley, no eres hacedor de la ley, sino juez. Dios odia todo pecado, pero estos son algunos que son condenados constante y fuertemente por las Escrituras, es decir, juzgar a los demás, condenar, criticar, difamar, chismear, hablar mal y hablar de los demás.

• Juzgar a los demás es hablar mal de los hermanos. • Juzgar a los demás viola la ley de Dios.

11 En la iglesia, había quienes decían cosas malas sobre otros cristianos. Lo que dijeron fue desagradable. Y tal vez no era cierto. Deben dejar de hacerlo porque son hermanos y hermanas. Hablar en contra de un cristiano es ir en contra de la ley amarlo. No podemos hablar mal de otros cristianos y al mismo tiempo amarlos. La persona que habla mal de otra persona, actúa como juez de esa persona. Aquellos que hacen esto también hablan en contra de la ley de Dios. Es como si dijeran que la ley no es correcta. Es como si lo hubieran dejado de lado. Se han convertido en jueces de la ley. Sus propias ideas son para ellos más importantes que la ley de Dios. Pero nuestro deber no es juzgar la ley, sino obedecerla. Los que juzgan la ley se ponen por encima de la ley. Esto está tomando el lugar de Dios, que es el juez. Solo Dios puede ser el juez porque solo Él no está bajo la ley.

4:12 Un solo legislador es poderoso para salvar y destruir: ¿quién eres tú que juzgas a otro? ¿Qué dice eso? ¡Él tiene la última palabra!

- Juzgar a los demás lo establece a uno como juez, como legislador. No podemos hacer esto.
- Juzgar a otros usurpa el derecho y la autoridad de Dios. No podemos hacer esto.

Por lo tanto, no tenemos el derecho de que cuando hacemos eso, nos estamos colocando en el lugar de Dios. Somos muy bajos (débiles) en nosotros mismos. Solo Dios es capaz de salvar y destruir. Ninguno de nosotros es capaz de conocer y juzgar el todo sobre una persona. Y la pregunta queda en nuestras manos: "¿Quién eres tú para juzgar a otro?"

VOLVIENDO A LA LECCIÓN: III. BUSCAR LA VOLUNTAD DE DIOS SANTIAGO 4:13-17

4:13 Id ahora, los que decís: Hoy o mañana iremos a tal ciudad, y permaneceremos allí un año, y compraremos y venderemos, y obtendremos ganancia. Sí, debemos planificar y prepararnos para el futuro, ¡pero esta escritura nos advierte que no planifiquemos sin Dios! La mayoría de nosotros planeamos como si nuestras propias voluntades y deseos controlaran nuestro destino de vida. ¿Por qué? Por autosuficiencia. Se sienten capaces de manejar nuestra propia vida y trabajo. Creo que nunca se nos enseña a pedirle a Dios o acudir a Dios por cosas tan triviales. Y por lo tanto dejar a Dios fuera de muchos de nuestros planes. Todas estas cosas las hemos descubierto por nuestra cuenta, así que pensamos, y luego elegimos sobre qué cosas preguntarle a Dios. Y luego vayamos a Proverbios 16:9 "El corazón del hombre piensa su camino, pero Jehová dirige sus pasos". Hasta que lleguemos a Jeremías 17:9 "Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?" Hebreos 12:2a dice: "... Jesús es el Autor y Consumador de nuestra fe..." ¡Los planes del hombre, Dios se ríe! Él conoce nuestro corazón y en qué dirección iría. ¡Es mejor verificar nuestros planes con Dios!

En esta sección, ¹²Santiago habla sobre los comerciantes que están en la iglesia. Aquí hay



¹¹ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm

¹² https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

algunos comerciantes que están planeando un viaje. Dicen: 'Iremos el día que decidamos. Iremos a cierta ciudad y nos quedaremos allí un año. Comerciaremos allí y obtendremos ganancias". Pero Dios no tiene lugar en sus planes. Estos comerciantes piensan que pueden hacer lo que han planeado. Mientras hacían sus planes, se olvidaron de Dios. Era como si el futuro estuviera en sus manos para controlarlo. Pero solo Dios conoce el futuro y no tiene sentido planificar sin él. Planificar para el futuro es bueno, pero debe ser con Dios. El plan de Dios está por encima de todos los demás planes. Sus planes nunca pueden fallar.

4:14 Pero vosotros no sabéis lo que ha de suceder mañana. ¿Para qué es tu vida? Es un vapor, que aparece por un poco de tiempo, y luego se desvanece. La humildad en la incertidumbre nos ayuda a reconocer nuestros límites y estar abiertos a otras posibilidades porque Dios tiene el control. La autosuficiencia es no reconocer la incertidumbre de la vida. Hay dos razones por las que el mañana es incierto:

- 1. Nuestras mentes y naturaleza son limitadas. No conocemos el futuro.
- 2. Nuestras vidas, a lo sumo, son solo un vapor que aparece por un breve tiempo y luego se desvanece.

De ambos: suceden cosas.

- Accidente Enfermedad Relación rota Malas noticias Muerte Accidente aéreo
- Incendio Pérdida de dinero.

No sabemos sobre el mañana. La vida es como un vapor. El final de la vida llegará a cada uno de nosotros, y nada puede detenerlo. Puede llegar hoy o mañana, ¡pero está llegando! Haz tus planes eternos con Dios primero, luego haga sus planes funerarios con alguien en quien confíe: ¡Dios!

4:15 Porque debéis decir: Si el Señor quiere, viviremos, y haremos esto o aquello. <u>La humildad</u> pone a Dios en primer lugar. <u>La autosuficiencia</u> es no reconocer a Dios. La única forma de planificar el futuro es confiar en Dios. Se dice que el hombre depende de Dios para dos cosas:

- 1. El hombre depende de Dios para la vida. "Si el Señor quiere, viviremos".
- 2. El hombre depende de Dios para todo lo que hace. "Si el Señor quiere, haremos esto o aquello". "Lo haremos si Dios lo permite".

4:16 Mas ahora os regocijáis en vuestras glorias; toda esta alegría es mala. <u>La humildad</u> no se regocija en jactancias. <u>La autosuficiencia</u> es jactancia, fanfarronería y arrogancia. Pueden suceder mil cosas para cambiar los planes de uno. Se jactan de lo que han hecho; su habilidad y posesiones. Tenemos una tendencia a presumir, y a ser vistos y reconocidos como mejores y más exitosos que los demás. Pero tal orgullo y arrogancia son malos. ¿Por qué? ¡Porque la capacidad y la vida de un hombre se deben a Dios y descansan en las manos de Dios!

¹³Los orgullosos comerciantes estaban seguros de sí mismos. Estaban seguros de que por sus propios esfuerzos tendrían éxito. Planearon y actuaron como si Dios no existiera. Era como si afirmaran ser capaces de controlar el futuro. Estaban equivocados, y una confianza en sí mismos como esa es mala. Pensar que podrían planear el futuro es pecar contra Dios. Solo Dios puede saber lo que está por venir.

De nuevo, el hombre planea, ¡Dios se ríe!



¹³ https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/james-lbw.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

4:17 Por tanto, al que sabe hacer lo bueno, y no lo hace, le es pecado. La humildad es conocer y hacer la Voluntad de Dios. La autosuficiencia es pecado. Una persona debe caminar en compañerismo y comunión con Dios, día a día y momento a momento, reconociendo a Dios en todos sus caminos. ¡Él debe entregar su vida al Señor! Negarse a hacerlo es pecado, y la paga del pecado es muerte, muerte espiritual y eterna. ¹⁴El pecado no es solo hacer cosas malas, sino también el fracaso en hacer cosas correctas.

RESUMEN:

GIW

¹⁵James pide a sus lectores que consideren la fuente de las guerras y las peleas entre ellos. Identifica el problema como sus propios deseos de placer que luchan dentro de sí mismos. Quizás exagerando en aras del énfasis, describe su lujuria y codicia (¡incluso asesinato!) por cosas que no tienen y no pueden obtener. Hace que sus oraciones sean infructuosas, porque tienen motivos egoístas en mente. Sonando como un profeta del Antiguo Testamento, Santiago los acusa de adulterio por tratar de hacerse amigos del mundo. Hacerse amigo del mundo conduce a la enemistad con Dios, que nos desea celosamente. Pero si están dispuestos a humillarse, Dios está dispuesto a mostrar más gracia (**4:1-6**).

Por lo tanto, Santiago les aconseja que se acerquen a Dios en humilde sumisión, con manos limpias, pureza de corazón y verdadera contrición. "Lamentaos y llorad por vuestros pecados. No te rías, sino que estarás triste. No seas feliz, sino sé serio y triste". Humíllense ante los ojos del Señor, y Él los levantará. El capítulo termina con un llamado a hacer planes con la voluntad del Señor en mente, porque no tenemos idea de lo que nos depara el mañana y la vida es corta. De lo contrario, nos jactamos de nuestra arrogancia y pecamos cuando no hacemos lo que sabemos que es bueno (4:7-17).



